
由于罗伯逊在英锦赛冲击
八强的比赛中输球，排名世界
前三位的斯诺克选手都已经出
局。那么，扣除同期比赛的奖
金积分后，丁俊晖就以 700336
英镑的奖金积分首次排名世界
第一！英锦赛结束后，丁俊晖
将正式成为官方排名的世界第
一！

本赛季，斯诺克排名采用

了新制度，排名的依据由此前
的积分制改为了奖金制。而对
于丁俊晖来说，上赛季的五个
冠军也为他奠定了不错的基
础。

英锦赛开始前，就有媒体
提到了丁俊晖、罗伯逊和塞尔
比的世界第一之争。丁俊晖在
冲击16强的比赛中，意外的输
给了亨德利的外甥，本来登顶

的希望已经不大。但有意思的
是，罗伯逊在昨天凌晨的比赛
中也爆冷输球，这样丁俊晖成
为了新的世界第一！

丁俊晖 3 日对记者说，作
为中国人登上世界第一的宝
座，他感到非常骄傲和自豪。

“非常骄傲啊，”当记者告
诉他成为世界第一的消息时，
丁俊晖说。“作为中国人拿到世

界第一，荣誉感特别强。”
丁俊晖成为首位登上世界

第一宝座的亚洲球员，他也是
历史上第 11 位成为世界第一
的球员，其他10位世界第一分
别是：雷·里尔顿(82 岁)、克里
夫·桑本(66 岁)、史蒂夫·戴维
斯、亨德利、约翰·希金斯、马
克·威廉姆斯、奥沙利文、罗伯
逊、塞尔比和特鲁姆普。

罗伯逊输球

丁俊晖首次当上世界第一

据此前的路透社消息，澳
大利亚游泳协会高层表示将提
高外国选手前来训练的门槛。
曾因误服禁药被禁赛的中国游
泳选手孙杨，将被禁止在澳大
利亚进行训练，并强调所有外
国游泳选手在澳大利亚训练都
必须要在澳大利亚反兴奋剂中
心进行注册，并随时接受比赛
外的兴奋剂检测。

此报道还称澳大利亚的泳
协高层斯科特已在上周和孙杨
的外教丹尼斯进行会面，并正
式告知了这一消息。

来到位于云南昆明的游泳

训练基地时，由于是封闭集训，
当事人和中国游泳协会都没有
正式接受采访。从央视游泳专
项记者刘京京了解到的信息来
看，情况还是比较乐观的。

“孙杨是11月16日来到这
里，今天是集训第 18 天，练习
得非常刻苦。他表示自己对这
件事情并不知情，平时与丹尼
斯是有联系的，但丹尼斯也没
有告诉他，他现在也是一头雾
水，他所能做的是好好训练。”

节目里提到，澳大利亚泳
协没有通过官方途径进行告
知。并且从中国游泳协会得到

的消息来看，“澳洲游泳协会根
本就没有资格禁止中国游泳队
赴澳训练，丹尼斯又是一个私
人的俱乐部，他们能做的只是
不断给丹尼斯进行施压，劝说
丹尼斯放弃中国运动员。”

事实上，自从中国泳军在
2012 年伦敦奥运会上大放异
彩之后，澳洲泳协就曾不断地
给丹尼斯施压，“尤其是让他放
弃带孙杨，但是丹尼斯从始至
终也没有屈服。”

孙杨在云南昆明的高原训
练将持续到本周末，稍后回到
北京进行短暂调整，按照计划

原定是12月13日奔赴澳洲，继
续师从外教丹尼斯进行集训。

另外据中国游泳队透露，
他们也在跟丹尼斯进行接洽，

“他们表示丹尼斯很支持中国
游泳，沟通马上会产生一个结
果。”看起来，更像是澳大利亚
泳协企图用孙杨的禁药事件作
为借口，来阻止他赴澳进行训
练。

同时，世界反兴奋剂组织
的禁药名单日前进行了更新，
此前孙杨误服的曲美他嗪的受
控状态从“赛内禁止使用”变为

“赛内赛外都禁止使用”。

咱把孙杨当手心里的宝，
可是拿到国际泳联，孙杨的成
绩，人家却根本看不上。2014
年国际泳联年度颁奖典礼3日
在多哈举办，南非的奥运冠军
克洛斯和匈牙利名将霍苏分别
当选为最佳男、女游泳运动

员，孙杨榜上无名，中国的获
奖奖项分别来自跳水和花游。

国际泳联颁奖典礼揭晓的
各项年度最佳，是对选手们在
2014 年优异表现的最好嘉
奖，中国第一次有三位选手拿
到最佳。刚刚过完 17 岁生日

的刘蕙瑕成为最佳女子跳水运
动员，今年国际泳联跳水世界
杯，她与陈若琳搭档夺得女子
双人十米台冠军。曹缘当选为
最佳男子跳水运动员，2014
年与林跃搭档夺得男子双人十
米跳台冠军，还拿到双人3米

跳板冠军，黄雪辰荣膺年度最
佳花样游泳运动员。

年度最佳各项奖由各国和
地区教练员、运动员及媒体记
者投票产生。中国游泳一哥孙
杨在仁川表现出色，拿到了四
枚金牌，但与奖项无缘。

国际泳联年度颁奖 孙杨与奖项无缘
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■ 中超

（本版稿件均据新华社）

在今年感受到成绩压力的广州恒大
队早早地启动了引援计划。目前，里皮
父子正在巴西考察球员。据悉，以主力
身份参加 2014年巴西世界杯的弗雷德
成为恒大队的主要目标之一。

最近一周，担任恒大队技术总监的
里皮与他身为经纪人的儿子大卫·里皮
一直在巴西为恒大队物色新援。对于恒
大队来说，现在迫切需要的是一名中场
核心，还有一名锋线杀手。据悉，里皮父
子在巴西与恒大队旧将孔卡见了面。不
过，双方主要是叙旧，虽然里皮仍然希望
孔卡回到恒大，但是后者对重返广州没
有太大兴趣。与此同时，里皮父子对于
克鲁塞罗队的里贝罗相当感兴趣。这名
球员今年25岁，去年冬季转会时就与恒
大队传出过“绯闻”。里贝罗的特点与孔
卡类似，完全能够担任恒大队的中场核
心。不过，里贝罗已成为巴西国家队新
晋国脚，尤文图斯、曼联等欧洲豪门也在
关注着他的情况。想让这名球员在职业
生涯黄金期加盟恒大，难度可想而知。

在锋线上，吉拉迪诺的平庸表现即
便是老乡里皮也有些看不过去。据悉，
恒大队还是决定为埃尔克森找一位巴西
搭档。据巴西媒体报道，前巴西国脚弗
雷德将是一名不错的人选。弗雷德在巴
甲联赛中以17个进球位居射手榜首位，
展现出不俗的实力，他也不止一次表达
过离开弗鲁米嫩塞队的想法。据了解，
弗雷德的转会费为600万欧元。

恒大锋线酝酿变脸

吉拉迪诺要走
弗雷德或加盟

对于“澳大利亚游泳协会将禁止孙杨在澳洲训练”的消息，昨晚播出的央

视“体育世界”栏目进行了后续报道。从央视游泳专项记者刘京京了解到的

信息来看，情况还是比较乐观的。

澳泳协施压名帅放弃孙杨
央视:他们无权禁止

昨天，中国足协在官网中
透露，在本周举行的亚足联 60
年庆典中，国际足联主席布拉
特特地抽出时间会见了中国足
协秘书长张剑，布拉特对中国
自上而下实施的校园足球推广
计划极为认可。

本次亚足联 60 年庆典会
议，亚足联副主席、中国足协副

主席张吉龙未参会。中国足协
给出的答复是“张吉龙因行程
原因已向亚足联请假”，不过中
国足协派出张剑及副主席林晓
华、执委孙雯参会，在一定程度
上也被认为足协在着手张吉龙
退出亚足联核心舞台后，由其
他代表尽快与国际足联建立联
系。

张剑感谢了国际足联对中
国足协的技术支持，布拉特强
调，“国际足联面对的最大球迷
群体来自中国，中国有着巨大
的足球发展潜力”。

近期，中国政府频频出台
有利于足球发展的政策，也引
起国际足联重视，布拉特高度
赞赏正在大力推行的中国校园

足球计划，“这是足球发展的根
基所在，希望越来越多的中国
孩子参与足球运动。相信这一
计划的成功实施，会有助于实
现中国人的足球梦想”。布拉
特还表示，国际足联愿意帮助
中国足协培训更多的足球教练
员，搭建起更合理的青少年发
展框架。

布拉特盛赞校园足球推广计划

在阿尔滨降级后，大连市有关方面
终于伸出援助之手，支持大连足球城的
重建。据悉，大连市有关方面研究决定，
向足球项目拨出2000万的专项资金，帮
助阿尔滨下赛季冲超。

中国足球职业联赛步入21个年头，
以八冠王傲视群雄的大连足球随着阿尔
滨队的降级也告别了顶级联赛舞台。在
阿尔滨降级前，虽然经营已陷入困境，但
大连市政府、企业未拿出有效支持。在
阿尔滨降级后，大连足坛沉浸在深深的
悲痛和反思中，以解决足球城重生之
法。不过，如果缺少政府支持，阿尔滨依
旧是举步维艰。

据了解，近日大连市有关方面专门
召开足球工作会议，作出决定，向足球项
目拨出3000万的专项资金。其中，2000
万资助阿尔滨冲超，1000万投入到大连
青少年足球培养。此外，经过各部门协
商，免去阿尔滨主场场租、安保等相关费
用。而这仅是政府对大连足球支持的第
一步，后续还会有更大幅度扶持。在获
得政府支持的情况下，阿尔滨方面也将
下赛季目标定为冲超，但当前解决球员
欠薪问题依旧是重点。

大连2000万
助阿尔滨冲超

3日，上海申鑫俱乐部为王赟举行
欢送仪式，王赟将加盟上海绿地申花队，
与此同时，李建滨也将重回申花。

本赛季结束后，上海滩三支队伍经
过整合后，经济实力大增。绿地本就资
金雄厚，东亚在被上港全盘接手后大手
笔引进埃里克森，同时四处高薪挖角顶
级内援，申鑫方面多次传出有资金雄厚
的电商企业支持。而进入12月份，球队
冬训前，绿地和上港两队的引援人选也
渐渐浮出水面。上港和绿地申花也同恒
大、国安、鲁能、富力一同被列入“中超5
亿俱乐部”，投资金额都接近5亿。

目前的申花队中，后防线上的两名
外援都将离队，右边后卫王长庆已确定
转投北京八喜。确定的引进人选中，在
恒大无法获得机会的李建滨已基本敲
定，中场方面申鑫大将王赟也已敲定。
到今年年底，王赟将成为自由球员，在这
种情况下，申花提前与王赟进行接触，并
达成一致，下赛季王赟将转会到申花队。

申花打响
抢人第一枪
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